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Задача обществен
ных чернобыльских орга
низаций состоит в том, 
чтобы Закон о внесении 
изменений и дополнений 
в Закон о статусе, соци
альной защите граждан, 
пострадавших от Черно
быльской катастрофы, 
принятый Верховным 
Советом 24 апреля это
го года, был претворен 
в жизнь и неукоснитель
но соблюдался. Об этом 
заявил президент «Союз 
Чернобыль Украины» 
Юрий Андреев на пресс- 
конференции, которая 
состоялась в Киеве. Не
льзя допустить, чтобы с 
целью экономии бюд
жетных средств про
изошла корректировка 
чернобыльских про
грамм, а результате чего 
могут вновь пострадать 
ликвидаторы последст
вий аварии на ЧАЭС.

- Наш «Союз Чернобыль 
Украины», насчитывающий 
свыше 400 тысяч человек, 
непосредственно участво
вал в подготовке проекта 
этого законодательного 
акта, - сказал Юрий Андре
ев. На своей конференции 
мы приняли концепцию из
менений в действующее 
законодательство и, исходя 
из нее, внесли соответству
ющие предложения в кон
кретные статьи. Так, доне
цкая организация союза в 
немалой степени способ
ствовала тому, чтобы так 
называемые «партизаны», 
принимавшие участие в 
ликвидации последствий 
аварии, получили статус во
еннослужащих. Теперь и на 
них будут распространять
ся соответствующие льготы. 
Прошло наше предложение 
и относительно «потолка» 
заработной платы при на
числении пенсий,- который 
не должен превышать три 
тысячи рублей. Имеются в 
виду нормы, действовав
шие десять лет назад.

Правда, новый закон не 
позволит в полной мере за
щитить права 3,5 миллио
на человек-чернобыльцев, 
считает Юрий Андреев . 
Ведь он обеспечен бюд
жетным финансированием 
лишь на 40 процентов. Но 
благодаря тем корректи
вам, которые в него были 
внесены, социальная защи
та, например, чернобыльс
ких детей улучшится мно
гократно. Уже этим летом в 
2-3 раза больше будет вы
делено для них льготных 
санаторно-курортных путе
вок. Будут также более га
рантированными социаль
ные льготы чернобыльцев, 
наиболее пострадавших ка
тегорий: инвалидов, жите
лей второй зоны, эвакуиро
ванных. Правда, все это ста
нет возможным при усло
вии, если Президент под
пишет этот закон.

Во время обсуждения 
проекта данного закона в 
парламенте была отмечена 
неудовлетворительная ра
бота Государственного Чер
нобыльского регистра, в ко
торый ныне внесены свы
ше 500 тысяч человек, на
помнил Юрий Андреев. Не
обходимо сделать так, что
бы задачи, поставленные 
перед регистром, были эко
номически выполнимы. 
Пока же регистр, считает 
президент «Союза Черно
быль Украины», действует 
неэффективно. А как ре
зультат - своевременно не 
удалось выявить резкий 
рост заболеваний раком 
щитовидной железы у чер
нобыльских детей. Должна 
быть в целом пересмотре
на вся концепция форми
рования регистра.


